

Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 28.10.2024

TOP 1: Ständiges (18:31 Uhr)

1.1: Anwesende

Aaron Christ, Barbara Seidl, Clemens Oelze (online), Darius Vollmer, Jan de Vries, Julia Grodzka, Jonas Krage (ab 18:42), Karl Borchering, Kyrylo Lipkovich, Lea Wiese, Lenard Ehrmuth (Ab 18:35), Lennart Baarck (Ab 18:42), Linn Schmitz-Reinthal, Ole Eberhardt (bis 18:42), Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Simon Pardey (bis 20:01 Uhr), Steffen Weißbecher (bis 19:30)

1.2: Protokoll

- Barbara schreibt das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Änderung 0 Aufnahme:
 - Statement zum MaPhy Statement zur AStA-Pressemitteilung
- Änderung 1 Vorzug TOP: Vorstellung Prof. Dr. Amr Rizk

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 16.10.2024 ist genehmigt.

1.6: Kasse

Karl hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Vorstellung von Prof. Amr Rizk (18:33 Uhr)

Neuberufen für Verteilte Echtzeitsysteme am IKT. Hat in Darmstadt studiert und 2013 in Hannover promoviert. Zunächst in den USA Postdoc, dann in Darmstadt. Professur in Ulm und Duisburg-Essen. Jetzt wieder in Hannover, hurra :D

Nachfolger von Prof. Peissig für Signale und Systeme und Nachfolger von Prof. Wagner

Forschungsgebiete: Verteilte Systeme in der Kommunikationstechnik. Schwerpunkte:

- Theorie: Systemanalyse, Stochastische Leistungsbewertung
- Systemforschung: Management, Automatisierung, Domainspezifische Sprachen
- Immersive Multimedia: Multimediapunktwolken, Komprimierung und Übertragung

Lehre:

- Hardwarebeschleunigte Kommunikationssysteme (Master, in diesem Semester)
- Distributed Real-Time-Systems (ab nächstem Semester), Vernetzte Steuerung und Regelung (master/bachelor)
- Graph Signal Processing (Master)
- Multiagent Communication Systems (Reinforcement Learning für Kommunikationssysteme) (Master)

- Hardwarepraktikum, wird etwas umstrukturiert, wird anders als bei Prof. Wagner (Bachelor)
- Soon™: Signale und Systeme (Bachelor)

TOP 3: Anfragen (18:43 Uhr)

- 18.10., Thomas Adelman
 - Studentischen Gesundheitsmanagements
 - wollen eine Erhebung durchführen
 - Ziel dieser Erhebung ist es, die (mentale) Gesundheit zu fördern
 - Kurze Interviews (ca. 30-45 min) mit super netten Dozierenden (Zitat)
 - flexible Terminabsprache
 - Thema: Erfahrungen zu Belastungen/ Herausforderungen im Studium und notwendigen Rahmenbedingungen für gesundheitsförderlichere Uni (spezieller Bezug zu psychischer Gesundheit)
 - suchen Studierende und bitten uns, ihr Anliegen weiterzuleiten
 - * Barbara kümmert sich, wird ein Website-News Eintrag + Element
- 18.10., Selina Hampel
 - im Rahmen des Niedersachsenstipendiums möchten wir mit der Bitte um dessen Ausschreibung auf Ihren Seiten auf Sie zu kommen
 - endet am 31.10.2024
 - Förderung beträgt einmalig 500 €.
 - * Kommt zum News eintrag für Gesundheitsmanagement dazu
- 21.10., Bechtle Stiftung
 - Chance eines Stipendiums für eure Studentinnen
 - gezielt Studentinnen
 - bieten Workshops, sowie Begleitung in versch. Formen an, sowie Kontakt zu erfahrenen und erfolgreichen Frauen in der IT-Umfeld
 - Bewerbungsstart: 25.10.24
 - * kommt auf den Jobsverteiler. Steffen kümmert sich

TOP 4: Berichte (18:56 Uhr)

4.1: KIF (18:56 Uhr)

Barbara und Lennart waren da. Barbar berichtet:

Organisation:

- Die KIF fand von Donnerstag bis Sonntag statt
- Übernachtung war organisiert in einer gemeinsamen Turn- / Schlafhalle, Iso-Matte + Schlafsack mussten selbst mitgebracht werden
- Essen:
 - Vollverpflegung im Preis enthalten
 - ewiges Frühstück und ewige Suppe ab 6 Uhr morgens
 - mittags warm (Mensa / Foodtruck)
 - für Getränke und Snacks gab es eine Vertrauenskasse

besuchte Arbeitskreise (AKs):

- inhaltlich:
 - Ersie-Fit: Wie machen wir Fach-O-Phase und wie begleiten wir sie weiter – Mathevorkurse, Programmiervorkurse, fachliche Betreuung
 - Ersie-Hefte vergleichen, welche Infos sind cool
 - Talk Informationsfreiheitsgesetz (gibt es in allen deutschen Bundesländern außer in Bayern und Niedersachsen)
 - Home-Automation

- viel HoPo (selbsthilfegruppe inkompetenter StuRa)
- LARP als weiterbildende Maßnahme in der Informatik (inklusive Finanzierung von der Uni)
- Sozial-AKs:
 - Tanzkurs
 - AK Eisenbahn (besonders in Erinnerung geblieben)
 - Bouldern
- Darüber hinaus gab es noch viele weitere AKs. Beim nächsten Mal würde es sich also alleine deshalb lohnen, mit mehr Menschen anzureisen, weil man dadurch mehr Arbeitskreise besuchen könnte

Link zu den Resolutionen der Arbeitskreise (falls diese welche erstellt haben): <https://wiki.kif.rocks/wiki/Portal:Resolutionen>

4.2: Studentischer Rat (19:10 Uhr)

- Bewerbung für das neue Referat hat sehr gut funktioniert, da man für die Bewerbung direkt das Präsidium anschreiben sollte
- FSR MaPhy hat eine Stellungnahme herumgeschickt und die soll von allen FSRs berücksichtigt werden
- Die AStA-Stellenbeschreibungen gehen voran

Neue im Ältestenrat

- Tyra (SB-Stelle Antidiskriminierung, Master SoWi)
- Tabea (Lehramt Geschichte)
- Finn (Biowissenschaften)
- Nils (Biowissenschaften)
- Florian (Politikwissenschaften)

Wahl: EULiST-Vertreter*innen

EULiST¹ ist ein Hochschulliste von 10 Hochschulen und wird von der EU finanziert. Geht um die verschiedensten Themen, hauptsächlich geht es um die Mobilität zwischen den Hochschulen

zur Wahl stehen:

- Jasmin (nicht vom FSR)
- Mohammad

Stellvertreter

- Chiara
- Yanchao

Wahl: Referat Internationales

In der zweiten Wahl wurde José mit 31 Stimmen dafür, 5 dagegen und einer Enthaltung gewählt. José hat die Wahl angenommen.

Wahl: SQK-Mitglieder

- 1 direkte Vertretung ist offen und 4 Stellvertretungen werden benötigt
- Es gab (bisher) keine Bewerbungen. Bewerbungen bitte ans StuRa-Präsidium
- Termine der Sitzungen:
 - 10.12, 14:00 Uhr für den Klimatopf
 - 19.02, 19:00 Uhr für den studentischen Topf

¹<https://eulist.university/>

Diskussion zum FSR–MaPhy–Stellungnahme

Hier die Kernpunkte der Stellungnahme:

- Die Formulierung des AStA-Pressesstatement war kann zu irreführend sein.
 - es gab dadurch Stress im Senat
 - Der AStA argumentiert , dass das Präsidium zu einem früheren Gespräch einen ähnlichen Ton angeschlagen habe
- Die Pressemitteilung vom AStA kann missverstanden werden
 - Das Statement vom AStA kann dazu verleiten, zu denken, dass die Studentischen Vereinigungen insgesamt abgeschafft werden sollen (dies ist nicht der Fall)
 - Das Statement vom AStA sei destruktiv und vergiftet das Kommunikationsklima

Die Stellungnahme der MaPhys wurde von einigen Personen als Hetzkampagne bezeichnet

Resolution

- Das StuRa Präsidium hat, u.A. als Reaktion auf die Pressemitteilung des AStAs zur Abschaffung der Liste der studentischen Vereine, eine Resolution in den StuRa eingebracht, die das Verhalten des (aktuellen) AStAs kritisiert
- Die Resolution ist in der StudIP-Veranstaltung des StuRas zu finden ([hier²](#)), dafür ist eine Anmeldung in diese Veranstaltung notwendig
- Namentliche Abstimmung über die Resolution: 10 dafür, 18 dagegen, 3 Enthaltungen – die Resolution wurde somit nicht angenommen

Nach der Diskussion wurde die Sitzung aufgrund mangelnder Beschlussfähigkeit abgebrochen.

TOP 5: Statement zum MaPhy–Statement zur AStA–Pressemitteilung (19:34)

Antrag: Der Fachrat möge sich dem MaPhy-Statement zur Pressemitteilung des AStAs "Abschaffung der studentischen Vereine an der Leibniz Universität Hannover" anschließen.

Dafür: **14** Dagegen: **0** Enthaltung: **2**

Damit ist der Antrag einstimmig mit Enthaltungen angenommen.

Ob wir zusätzlich noch etwas eigenes formulieren, wird später geklärt. Barbara formuliert eine E-Mail.

TOP 6: Finanzbeschluss: FEI–Orientierungsmesse (19:44 Uhr)

Sollte eigentlich vom FSR finanziert werden. Da der zu dem Zeitpunkt der Messe noch kein Geld hatte, kann er die Kosten nicht selbst abrechnen. Daher wollen wir als FR das Geld auslegen. Der FSR wird die Summe später übernehmen.

Antrag auf 600€ zur Auslage für den FSR.

Dafür: **15**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **1**

Damit ist der Antrag einstimmig mit Enthaltung abgenommen.

Ansprechperson: Linn Schmitz-Reinthal

TOP 7: Hannover als KIF–Austragungsort (19:48 Uhr)

Die Austragungsorte für die nächsten vier KIFs sind fest, es geht also frühestens um eine KIF in zwei Jahren. Ausrichtung in Hannover wäre vermutlich möglich, es müssten dafür aber auch ein paar glückliche Ereignisse eintreffen:

- Pferdestall als Hauptaustragungsort verfügbar
- Schlafplätze werden gefunden (bspw. ZfH)

Stimmungsbild: Grundsätzlich wäre das wohl schon cool. Es haben grundsätzlich Leute Interesse, das mitzuorganisieren.

Barbara fragt mal die VPL und Bürgerschule/ZfH.

²https://studip.uni-hannover.de/sendfile.php?type=0&file_id=2933ce540151002ceb4d07e9a72f6450&file_name=Resolution+des+20.+Studentischen+Rates.pdf

TOP 8: Überarbeitung Mailinglistenpolicy (20:00 Uhr)

- Eigentlich sollen Jobangebote usw. bereits rejected werden und auf die Job-Mail verwiesen werden
- Alternatives Vorgehen: weiterleiten statt ablehnen und auf die richtige Liste verweisen. Wir beschließen die Änderung von
 - "Bei Jobangeboten, Umfragen etc. auf den Jobs-Verteiler verweisen. Dazu "Reject" benutzen und eine dementsprechende Antwort verfassen (Blindmail für Reject)"
 - zu "Bei Jobangeboten, Umfragen etc. Mail auf den Jobs-Verteiler weiterleiten."

TOP 9: Termine

Wann	Was
04.11.2024 18:00 Uhr	FSR-Sitzung
07.11.2024 18:00 Uhr	FINFormiert "Linux-Install-Party"
08.11.2024-10.11.2024	Ersie-Fahrt
11.11.2024 18:30	FR-Sitzung (Schnuppersitzung)
12.11.2024 18:30	Spieleabend

TOP 10: Mitteilungen/Verschiedenes (20:08 Uhr)

10.1: OE-Facheinheiten

Starten nächste Woche, wir sind gespannt. Nächste Sitzung wird berichtet wie es lief.

10.2: TU9-Vernetzungstreffen

- Rückmeldung bis zum 6.11.

10.3: Wo Weihnachtsfeiertermin?

Kommt... Kommt...™

10.4: Wo FR Merch?

Kommt™... vielleicht...

10.5: Benennung neuer Fachrechtsmitglieder

Entfällt

TOP 11: Schluss

Die Sitzung endet um 20:18 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 11.11.2024 Tage um 18.30 Uhr statt.